

**MINISTERIUM FÜR VERKEHR
BADEN-WÜRTTEMBERG**

Postfach 103452, 70029 Stuttgart
E-Mail: poststelle@vm.bwl.de
FAX: 0711 231-5899

An die
Präsidentin des Landtags
von Baden-Württemberg
Frau Muhterem Aras MdL
Haus des Landtags
Konrad-Adenauer-Str. 3
70173 Stuttgart

Stuttgart 15.07.2016

Aktenzeichen 2-3932.-HN/28

(Bitte bei Antwort angeben!)

nachrichtlich

Staatsministerium

Kleine Anfrage des Abgeordneten Nico Weinmann FDP/DVP

- **Verkehrsentlastung Heilbronn**
- **Drucksache 16/173**

Ihr Schreiben vom 24. Juni 2016

Sehr geehrte Frau Landtagspräsidentin,

das Ministerium für Verkehr beantwortet die Kleine Anfrage wie folgt:

1. *Wie bewertet sie die verkehrliche Belastung der Bundesstraße B 39 im Bereich Heilbronn (Saarlandstraße) und die daraus resultierenden Ausweichverkehre (B 293/Großgartacher Straße, Heilbronner Stadtteile Böckingen, Frankenbach, Klingenberg und Neckargartach)?*

Nach Angaben der Stadt Heilbronn als Baulastträgerin der B 39 im Bereich der Ortsdurchfahrt weist die Saarlandstraße (B 39) in Heilbronn-Böckingen derzeit eine Verkehrsbelastung von ca. 17.000 Kfz/Tag auf. Es wurden keine Ausweichverkehre auf umliegende Strecken festgestellt, die auf eine unzureichen-

de Leistungsfähigkeit der B 39 zurückzuführen wären.

2. *Wie bewertet sie das Vorhaben einer verkehrlichen Entlastung der Stadtteile Böckingen, Frankenbach, Klingenberg und Neckargartach sowie der Gemeinde Leingarten?*

Durch die Verlängerung der Saarlandstraße könnte eine Lücke im Straßennetz zwischen Heilbronn und der Gemeinde Leingarten geschlossen und die westlich bzw. südwestlich von Heilbronn gelegenen Orte Frankenbach, Nordheim, Leingarten und Klingenberg besser an die Stadt Heilbronn angeschlossen werden. Durch die vorgesehene Bündelung des Verkehrs auf der B 39 ließe sich der Verkehr in den Ortsdurchfahrten von Böckingen, Frankenbach und Neckargartach deutlich reduzieren. Eine Entlastung der Gemeinde Leingarten und des Stadtteils Klingenberg ließe sich nur im Verbund mit der Realisierung der Südostumfahrung Leingarten erreichen.

3. *Welchen Entlastungseffekt für die oben genannten Orte erwartet sie von einer Realisierung des zweiten und dritten Bauabschnitts B 39/Saarlandstraße sowie der Südostumfahrung Leingarten?*

Ihre volle verkehrliche Wirkung erzielen der Ausbau und die Verlängerung der Saarlandstraße nur im Verbund mit dem Bau der Südostumfahrung Leingarten. Entsprechende Untersuchungen der Stadt Heilbronn prognostizieren für diesen Fall folgende Entlastungen für die einzelnen Orte:

Klingenberg (L 1106)	11.000 Fz/Tag
Böckingen (B 293)	3.300 Fz/Tag
Frankenbach (Leintalstraße)	12.000 Fz/Tag
Neckargartach	3.600 Fz/Tag
Leingarten (L 1105)	3.600 Fz/Tag

4. *Welchen Zeitrahmen strebt sie für die Realisierung der oben genannten Baumaßnahmen an?*

Die B 39 liegt im Bereich der Ortsdurchfahrten in der Baulast der Stadt Heilbronn, von der als Vorhabensträgerin grundsätzlich der Zeitrahmen für die Umsetzung festgelegt wird. Allerdings hat die Stadt Heilbronn signalisiert, die Ge-

samtmaßnahme nur mit einer Förderung nach dem Landesgemeindeverkehrsfinanzierungsgesetz (LGVFG) realisieren zu können. Für den Bau des sogenannten „Saarlandkreisels“ als verkehrswirksamen 1. Bauabschnitt hat die Stadt bereits entsprechende Zuwendungen erhalten. Das Förderprogramm ist jedoch überzeichnet und bislang wurde noch keine Nachfolgeregelung für die im Jahr 2019 auslaufende Finanzierung aus Entflechtungsmitteln des Bundes getroffen. Das Vorhaben steht bezüglich einer Förderung in Konkurrenz zu zahlreichen weiteren Straßenbaumaßnahmen, u.a. auch zu Maßnahmen der Stadt Heilbronn, die im Vorfeld der Bundesgartenschau 2019 gebaut werden sollen. Der Zeitpunkt einer Förderung und damit die Umsetzung der Gesamtmaßnahme sind aus diesen Gründen derzeit nicht absehbar.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Winfried Hermann', with a long horizontal flourish extending to the right.

Winfried Hermann MdL
Minister für Verkehr